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在现在信息传递方式千变万化的

今天，平邮的缺陷似乎也越来越明

显，迟到、丢失……平邮时代貌似成

了过去。然而，也还有很多人仍然眷

恋着这种古朴且带有怀旧感觉的交流

方式。那么换做你，你喜欢平邮，还

是其他？又是什么原因让你做出这样

的选择？

@开当铺大叔：前些日子给外地

的爸妈平邮东西，结果很久都没有

到，给邮局电话也查不到这个东西送

到哪里了。我想应该是丢了，遇到这

种事情，该找谁负责？

@嘉敏我叫FrankieChoi：平邮就

是麻烦哇，上次要我去居委会开证

明，证明本人是用那个网名的。居委

会凭什么证明我用那个网名呢？一怒

之下我就不拿了。

@秋播秋种：我曾经发过一个平

邮包裹，收件人许久未收到，去邮局

询问，被告知需要缴纳3元查询费，

缴费后还是没有音讯，又去查询，被

告知如再次查询还要缴费 3元，未

缴，最后不了了之，被这事严重恶心

了一把。

@园丁机器人：我终于知道为神

马没有收到明信片了。平邮信件送达

率60%，显然这回我成了悲剧的40%

@永远嘻嘻哈哈：个别邮递员对

平邮信件从来不投递上门的，都是往

一楼楼道消防栓那里一扔完事，信件

不丢失才怪。

@迷糊琴天：平邮的邮局又不负

责任，愿意负责任的挂号信的费用都

快赶上快递了。现今快递事业迅猛发

展，邮政亚历山大啊。如果按67%的

比例算，我去年寄丢的明信片好像还

不算多，哈哈。

李小凯 整理

你还会
选择平邮么

做环保，别小瞧了小事

□聂桂芝

□李洪嵩

环保本身，说大了是全民的事，往小处说还是要归结到每个人身上的小事。大家有没有想过，你一点

我一点，看起来“务虚”的小事反而能做成大事。江河汇流，看起来很虚的行为有一天也会变成令人刮目

的成绩。

“ 节 能 灯 比 普 通 白 炽 灯 省 电
75%……”据报载，潍坊一学校专门开展
了“把节能带回家”的活动 ,让学生直观
地了解节能要从身边做起 ,从而调动节
能的积极性。

其实除了这种节能宣传报道之外，
我们也能常常看到类似的公益活动在身
边发生，比如街头的环保宣传，比如各种
各样的宣教活动，比如这几年越来越流
行的“地球一小时”。

有人也许觉得这种“小事”很虚，甚
至有人会觉得这种活动有作秀的嫌疑。
的确，环保其实是件“看得见、摸不着”的
事儿——— 说它看得见是因为我们的一举
一动都在影响和关系着环保，摸不着是
因为短时间内看不到实际效应。是的，今
天节约一滴水、一张纸、一度电，是没法
从水源、森林、矿产的变量上明显地表现
出来的。所以，有人会觉得这种行为很是

“务虚”。
但是这样的“务虚小事”却万万少不

得。且不说，无论是国家建设、科学研究、
企业生产，还是百姓生活，都离不开能源
的支持。往近了说，咱们也的确到了该节
能环保的时候了，这几年“节能减排”的呼
声越喊越高，不外乎是能源问题的确迫在
眉睫。这个时候，岂能因善小而不为呢？

有人说这些行为“务虚”，其实不外
乎心里会想“就算我多节约一点，别人也
未必和我一样”，或者有这样的想法，觉
得“就算节约了也省不到哪里去”。但是
大家有没有想过，你一点我一点，看起来

“务虚”的小事反而能做成大事！
按说，在人均能源相对短缺的情况

下，全体国民更应该统一思想，用尽一切

办法节约能源，坚决杜绝过度使用和无
谓的浪费。然而，在现实生活中，实际情
况却并非如此。长明灯、长流水的现象屡
见不鲜，饭店里举办一次婚宴，大半桌子
饭菜未动筷就倒掉等等。之所以出现这
些现象，跟人们的思想有很大关系。

环保本身，说大了是全民的事，往小
处说还是要归结到每个人身上的小事。节
约能源，是整个国家可持续发展的必要保
证，也是惠及子孙后代的大事。因此，还是
那句话，要用尽一切办法节约能源。除了

在生活中尽量使用节能产品外，也要加大
宣传和教育力度，特别是要从娃娃抓起，
让节约能源的理念深入人心，从身边的点
滴小事做起。江河汇流，看起来很虚的行
为有一天会变成令人刮目的成绩。

近日，《齐鲁晚报》记者发现,不少不
合格餐巾纸在售 ,销售者称其主要提供
给露天烧烤摊。劣质餐巾纸一般以破旧
报纸等废纸为原料 ,未经杀菌处理 ,一些
生产厂家甚至使用荧光剂进行漂白 ,长
期接触容易致癌。一名销售者称,劣质餐
巾纸的质量,连卫生纸都比不上。

所谓餐巾纸，无外乎为吃饭就餐者
擦拭嘴巴、双手的纸张，因为要直接接触
嘴巴，当然卫生要求要很高。现在看看烧
烤摊上的所谓“餐巾纸”，原料不说，仅是
不消毒一项，就让人不安。想吃一顿干净
卫生的饭，却用上了令人恶心的假劣餐
纸，会是什么样的心情？

究其原因，首先是制造商的方面。为
了降低成本，不惜牺牲声誉，找来最低档
的原料，至于这些原料到底怎么样，连商
家也说不清楚。经销商在流通中也起着
推波助澜的作用。只要便宜，只要能够赚
钱，什么也就不管了。再加上有销路，也
就是包括烧烤点在内的一些不良店家，
不顾消费者权益，不顾卫生安全，甚至消
费者感染疾病的危险，也去购买那些没
有任何卫生标准的所谓“餐巾纸”。仅仅
是不卫生还是次要，长期使用，还有罹患
癌症的危险，这样的纸张、这样的店家，
还有什么理由让其生存？

这些年来，食品卫生问题成为众矢
之的，然而，鉴于点多面广的现实，监管
上总有漏洞。总让人感觉，监管部门的工

作是疲于应付，而少预见性的处理办法。
现在，媒体再次曝光假冒伪劣餐巾纸，又
给监管部门提了个醒。工作应该有预案，
而不要总是亡羊补牢。关系到消费者身
心健康的事情，就是最大的事情。而从

“民以食为天”出发，那些制贩假冒伪劣
食品，收售假冒伪劣餐饮用品的企业，就
应该重罚，让其无生存的土壤。唯有如
此，我们的餐桌才会有相对安全的环境，
我们的饮食才会相对安全。

餐饮业打假应该全方位
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